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Protokoll der Mitgliederversammlung TC BW Büren vom 08.09.2023 

 
 
Ort: Clubhaus am Bennenberg 

Zeit:  08.09.23 – 19:08 Uhr – 21:03 

 
 
Anwesende:  19 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste im Anhang) 
 
 

1. Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Patrick Kalks eröffnete um 19:08 Uhr die Mitglieder- 
versammlung und begrüßte die Teilnehmer. 
 

 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 

Beschlussfähigkeit der ordentlichen Mitgliederversammlung 

 Patrik Kalks stellte die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit 
           der Mitgliederversammlung fest. Seitens der Versammlung gab es keinerlei 
           Einwendungen. 
 
3.  Genehmigung der Tagesordnung: 

Der Vorsitzende schlägt vor, die Tagesordnung um den Punkt Belebung des 
Vereinslebens (nach den Ehrungen) zu erweitern. Die Zustimmung erfolgt 
einstimmig. 

 
4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 28.August 

2022 

Die Genehmigung des Protokolls vom 28.08.22 erfolgt ohne Gegenstimme. 
 

5.  Jahresbericht des Vorsitzenden, des Sport- und Jugendwartes  
 
Der Bericht des Vorsitzenden Patrick Kalks trägt den Titel „Ein Verein im 
Wandel“:   
 

 Aktuell ist der Verein mit 207 Mitgliedern solide unterwegs. Er wächst durch 
Initiativen wie Tennis xPress kontinuierlich. 

 Die Anlage ist sehr gut ausgelastet 

 Die WTV-Wettbewerbe im Mixed und Doppel werden sehr gut 
angenommen 

 Die Hochstift LK Turnierserie wurde erneut 2-mal erfolgreich durchgeführt. 

 Die Arbeit im Vorstandsteam läuft zielorientiert und effektiv. 

 Förderprogramme ermöglichen weitere Investitionen: 
o Durch das Engagement von Hans Hieke im Wettbewerb 

„Klimasieger“ von Westfalenweser erhält der Verein eine 
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Fördersumme von 6.500,00 € für die Modernisierung der 
Warmwasseranlage. Das ist ungefähr die Hälfte er veranschlagten 
Kosten. Dauerhaft werden die Kosten für das Gas inkl. Anlage 
eingespart. 

o Patrick Kalks ist es gelungen EU-Fördergelder für den Bereich 
Digitalisierung in Zusammenarbeit mit dem Kreissportbund in Höhe 
von 3.845,00 € zu akquirieren. Die Beantragung, Abruf und Bericht 
zur Mittelverwendung sind diffizil und benötigen extrem viel 
Zeitaufwand.  

o Der Verein hat eine Energiekostenpauschale erhalten, die 60% der 
Mehrkosten für das Flüssiggas beinhaltet. 

o Umfangreiche Infrastrukturthemen / Sanierungen werten die Anlage 
auf: 

o Die Fördermaßnahme „Moderne Sportstätten“ ist fast 
abgeschlossen (April 2024) 

o Solarthermie wird die Flüssiggasanlage voraussichtlich bis April 
2024 ersetzen 

o Die Änderung im Wasserbezug vom Anschluss im Haus 
Kleeschulte, Bennenberg wird voraussichtlich bis April 2024 
stattfinden. Der Tennisverein zahlt die Kosten ab Pumpenhaus bis 
zum Clubhaus. Es ist geplant, in einem Zug den Stromkasten 
umzusetzen. Gespräche mit den Beteiligten dazu finden aktuell 
statt. 

 
 

 Es bleiben weitere Herausforderungen. 

 Es gibt kaum verfügbare Trainer, daher ist das Engagement von Merle 
Niggemeier im Bereich Tennis xPress besonders erfreulich. 

 Wenige Mitglieder bleiben nach dem Training oder freien Spiel. 

 Wettbewerbe erfordern zunehmen hohen Abstimmungsaufwand. 

 Anträge und deren Umsetzung erfordern einen zeitintensiven und enorm 
bürokratischen Aufwand und kosten wertvolle personelle Ressourcen. 

 Wir wünschen uns ein breiteres personelles Engagement der Mitglieder, 
damit nicht wenige Schultern die gesamte Arbeit meistern. 

 Das Sorgenkind Platz 1 ist nur bedingt bespielbar. Die Firma Diekmann hat 
mehrfach die Möglichkeit zur Nachbesserung der Platzqualität erhalten, 
ohne ein ordentliches Endergebnis zu erzielen. Aktuell wird der Einsatz 
eines Gutachters geprüft. Diekmann wurde in Verzug gesetzt. 

 Frank Werner weist auf die Möglichkeit der Mängelrüge hin. Henrik 
Ossenbrink berichtet von ähnlichen Problemen des Tennisvereins Harth-
Weiberg. Matthias Peveling regt an, sich bereits jetzt nach einer Alternative 
im Bereich Platzbau für das Jahr 2024 umzusehen.  
 

 

 Weiterhin fehlt ein Platzwart.  
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 Der Blick auf das zukünftige Vereinsleben wird eine echte Heraus-
forderung. Die Kommunikation per WhatsApp ist keine ganzheitliche 
Lösung. Gespräche, der Austausch vor Ort untereinander, das ist essentiell 
wichtig, ebenso wie die Teilnahme an Turnieren, Veranstaltungen und 
Arbeitseinsätzen. Wir alle sind der Verein. 

 Patrick Kalks appelliert an die Vereinsmitglieder, den Verein aktiv durch 
Arbeitseinsätze z.B. bei der Grünpflege zu unterstützen, die Stunden 
werden angerechnet.   

 Da sich die Altersstruktur verändert, geht aktiv auf „Neueinsteiger“ zu, 
sprecht Sie an, gern auch 2-mal. 

 
Bericht des Sportwarts Michael Peek, vorgetragen von Andrea 
Greifenhagen: 
 

 Mannschaften 2023  
o Damen, 4-er Kreisliga  
o Damen 40, 4-er Aufstieg in die Bezirksliga 
o Herren, 6-er Bezirksliga schafft den Klassenerhalt 
o Herren II, 4-er, Kreisklasse 
o Herren 50, 6-er Kreisliga, zurückgezogen 
o Herren 60, 6-er Bezirksklasse 

 

 Gemischte Mannschaften  
o Mixed Mannschaft, Bezirksklasse 
o Mixed Mannschaft II, Kreisklasse 

 
25 Teilnehmer*innen haben in diesem Jahr in 6 Gruppen erfolgreich Tennis-
xPress absolviert. 2 Gruppen trainieren im Anschluss bei Mary Aust. 
 
Ein großes Lob und ein herzliches Danke geht an Henrik Ossenbrink und alle 
Helfer für die exzellente Ausrichtung der LK-Turniere mit 30 männlichen 
Teilnehmern. 
 
Ein erneuter Abstimmungsversuch zur Durchführung der Stadtmeisterschaften 
mit den anderen Vereinen im Stadtgebiet blieb ohne Erfolg. Die 
Stadtmeisterschaften werden bis auf weiteres ausgesetzt.  
 
Alternativen werden diskutiert, Florian Ackfeld bringt „Paula“ als Spielerbörse 
ins Spiel, falls dies möglich ist.  
.  

 Der Ausblick 2023/2024 
o Im Winter 2023/2024  
o Herren II, 4-er Kreisklasse 

 

 Sommer 2024 
o Bitte bereits jetzt Gedanken zu den Mannschaftsmeldungen machen 
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o Mixed auch als 40-er möglich 
o Fortsetzung der Hochstift LK Serie 
o Tennis xPress 

 
 
Den Bericht der Jugend übernimmt Patrick Kalks und findet deutliche Worte: 
 
Die Jugendwartin hat lediglich an zwei Sitzungen teilgenommen, sodass 
Patrick Kalks die Jugendarbeit kommissarisch übernommen hat. 
 

 Mannschaften 2022 
o Juniorinnen U15, 2-er, 5:0, nur ein verlorenes Spiel, ein stolzer 1. 

Platz 
o Junioren U12, 2-er Güner Ball, 0:4 im ersten Mannschaftsjahr 

 

 Wintertraining 2022/2023 
o 2 Gruppen bei Matthias Sundarp in der Sporthalle der ehemaligen 

Almeschule 
o 1 Juniorinnen U15 Gruppe in Wewer bei Patrick Kalks 
o 1 U15/U18 Gruppe in Wewer bei Stefan Niesel 

 

 Sommertraining 2023 
o 5 Gruppen im Training bei Matthias Sundarp 
o 2 Gruppen im Training bei Patrick 

 

 Winter 2023/2024  
o In der Planungsphase, abhängig von den Hallenkapazitäten 

 

 Tennis xPress 
o In Planung 

 
Der Jugendbereich ist die immens große Herausforderung für den Verein. Der 
Vorstand arbeitet an einer neuen Strategie. Die größte Herausforderung sind 
personelle Ressourcen. Neben dem Training sind weitere Jugendaktivitäten 
zwingend nötig um Jugendliche zu halten und neue Sportler zu gewinnen. 
 
 

6.  Kassenbericht für das Jahr 2022 

 
Der Schatzmeister Wilfried Lüke stellt den aktuellen Kassenbericht vor: 
 

 Den Einnahmen: Beiträge:   16.979,00 € 
    Spenden:  12.160,00 €  
    Zuschüsse        3.503,00 €  
    Trainingsgelder:   7.160,00 € 
    Ballgelder       669,00 € 
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    Sonst. Einnahmen  4.008,00 € 
           Getränkeverkauf:    4.308,00 €  48.788 € 
 
 stehen Ausgaben  Platz/Clubhaus    2.315,00 €  
          Trainer     5.596,00 € 
    Platzwart                  0,00 € 
    Gas, Strom, Wasser   4.562,00 € 
    Reparaturen/Wartung 2.489,00 € 
    Platzaufbereitung:     3.857,00 € 

Beiträge/Versicher.      3.168,00 € 
    Ehrenamtspauschale  3.278,00 € 
    Sonstige Ausgaben     1.058,00 € 
    Bälle                            1.374,00 €  
    Afa       2.242,00 €  
    Getränke                   1.432,00 €  31.372,00 €  

gegenüber. 
 
Wilfried Lüke erläutert, dass die Spendensumme im Rahmen der  
Modernisierungsmaßnahme erfreulich hoch war. Eine Sondertilgung des  
aufgenommenen Darlehns war bereits möglich. Der Stand des Darlehns  
beträgt noch 18.329,00 € bei einer Laufzeit von 8 Jahren. 

 
Der Kontostand am 31.12.2022 beträgt:  28.419,00 €. 
 
Der Kassenwart bittet, bei zukünftigen Bar-Einzahlungen, den  
Verwendungszeck detaillierter anzugeben, um die Verbuchung zu erleichtern. 

 
Frank Werner regt an die Getränkebestände regelmäßig zu prüfen. Das wird 
von Hans Hieke bereits durchgeführt. 
 
Wilfried Lüke schließt seinen Bericht mit einem großen Dankeschön an Peter 
Kappmeier, der weiterhin die Buchführung erledigt und dem Verein immer mit 
Rat und Tat zur Seite steht. 

 
 
7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 
Susanne Niggemeier und Sabine Niesel haben die Kassen am 17.08.23 
geprüft. Alle vorgelegten Zahlen sind richtig und stimmig. Die Kassenprüfer 
stellen den Antrag auf Entlastung des Vereins. Die Anwesenden entlasten den 
Vorstand einstimmig. 
 

 
8. Wahl der Kassenprüfer 
 

Sabine Niesel und Susanne Niggemeier werden als Kassenprüfer einstimmig 
wieder gewählt. 
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9. Vorstandswahlen  
Die Versammlung entscheidet sich einstimmig per Handzeichen für Andreas 
Meyer als Wahlleiter. 

a. Anita Stöver wurde einstimmig von der Versammlung als 
Schriftführerin wiedergewählt. Sie nahm die Wahl an. 

b. Hans Hieke wurde einstimmig zum Clubhauswart wiedergewählt. Er 
nahm die Wahl an. 

c. Der Posten des Platzwarts bleibt weiterhin vakant.  
d. Der Posten des Jugendwarts bleibt weiterhin vakant.  

 
 
10. Wahl Beisitzer 
 

Es ist sinnvoll das Vorstandsteam zu erweitern, die umfangreichen Aufgaben  
auf mehrere Schultern zu verteilen. Folgende Positionen stehen zur Wahl: 
 

a. Beisitzer Veranstaltungen: einstimmig wird Wiebke Wieneke 
wiedergewählt. 

b. Beisitzer Sport: als Beisitzerin im Bereich Sportwart wird einstimmig 
Natalie Faul gewählt. 
Beide Beisitzer nehmen die Wahl an. 

 
 
11. Ehrungen 
 

Die Ehrungen werden verschoben, da die betreffenden Personen nicht 
anwesend sind. 

 
 
12. Belebung Vereinsleben, Übernahme Aufgaben durch Mannschaften 
 
 

Aktuell erfolgen die Planung und die Ausführung von Veranstaltungen häufig 
durch den Vorstand. Von der Ideenfindung bis zur Durchführung erfordert das 
viele zeitliche Ressourcen.  
Patrick Kalks erläutert die Vielzahl der Aktivitäten im Vereinssport, wie auch 
die Möglichkeiten, die Vereinsmitglieder ohne Mannschaftsbindung 
anzusprechen, zu integrieren und die Bindung zu TC zu erhalten. 
In der Diskussion wie schaffen wir eine effektive Belebung des Vereinslebens 
werden folgende Aspekte erörtert: 

 Henrik Ossenbrink wünscht sich, dass der Kalender zur besseren Planung 
der eigenen Termine früh, am besten zu Anfang des Jahres, steht.  

 Olaf Decke stimmt zu. 

 Wiebke wirbt für Eigendynamik in den Mannschaften, Glühwein im Winter 
o.ä. 
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 Frank regt eine Abfrage vorab an, wer hat Interesse an welchen Themen? 
Abfragen sollen über die Mannschaftsführer erfolgen. 

 
Die Versammlung schließt um 21:03 Uhr mit einem Dank an die Anwesenden und 
der Bitte, alle Mitglieder zu animieren, konstruktiv an der Gestaltung des 
Vereinslebens teilzunehmen.  

 
 
 
______________________   ________________________ 

Protokollführer: Anita Stöver   1. Vorsitzender: Patrick Kalks 

 


